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El secretario de 
Estado puntualizó 
los avances del plan 
regional, relevando al 
sector privado y 
público. Además, 
destacó el rol de la 
academia y el trabajo 
de la Gobernanza. 

  

dianaaros(adiarioelsurcl 

€€T An la reunión de la Secre 
E (Ejecutiva), tuvi 

mos — presentaciones 
muy interesantes de los proyec 
tos que hay paraserun distrito de 
innovación en Biobío. Durante 
2025 vamos a tener las primeras 
noticias relevantes respecto a es- 
te distrito deinnovación”,expuso 
el ministro de Economía, Nicolás 
Grau, en conversación con EL. 
SUR tras su visita a la Región, 
abordando también los avances 

  

deEstado participó de diversas ac- 
tividades, destacando una nueva 
reunión de la Gobernanza y la 
participación del gobernador 
electo, Sergio Giacaman, en ella. 
Aloanterior, Grau recalcó el hito 
dela Universidad de Concepción 
y la adjudicación de dos iniciati: 
vas clave en el marco de los desa 
fíosde Investigación y Desarrollo 
impulsados por Corfo y el Conse: 
jo Estratégico del Comité de Litio 
y Salares. 

“Le van a permitir liderar la in- 
vestigación en una minería de 
mayorvaloragregado y demenor 
impacto en el medioambiente. 
Son dos fondos que, en conjunto, 
suman 16 millones de dólares”, 
sostuvo. También repasólasopor. 
tunidades del gasnatural y la vin 
culacióncon la Provinciade Neu: 
quén, Argentina, un paso que im- 
Plica la reducción de costos en la 
industria y un menor impacto 
ambiental. 

¿Se hancumplido los plazos fi- 
jadosparaavanzaren las medidas 
del plan industrial? 

Desde el inicio establecimos, 
porcadauna delas 32 medidas, hi 
tos quese tienen que ircumplien 
do. La parte de más urgencia que 
eran losejes1 y 2, que tiene que ver 
con el apoyo a los trabajadores y 
lasempresas proveedoras de Hua- 

Nicolás Grau, ministro de Economía, por fortalecimiento de la industria local: 

“El diálogo que existe tiene la 
potencialidad de llegar a 
acuerdos complejos” 

chipato, para que puedan seguir 
existiendo, seguir aportando a la 
economía regional, eso ha ocurri 
dodeformabastante exitosa Ayer 
(miércoles) me junté con algunas 
deestasempresasparaconocercó. 
mo estaban usando los subsidios, 
los apoyos de Corfo, cómo están 
encontrando nuevos comprado- 
res, cuáles son los desafíos que 
también están enfrentando en esa 
tarea, y podemos ver que esa par- 
te del plan ha avanzado con mu: 
cha celeridad. Y lasotras partes del 
plan también. Elejemplomás cla 
ro es la reunión que tuvimos con 
esta delegación tan amplia desde 

  

Neuquén. 
¿Cómo avanza también el tra- 
bajojunto a organizaciones y gre- 
mios? 

Uno de los elementos más es- 
peciales de este plan essu Gober- 
hanza, enla que conviven organi- 
zaciones sindicales, que fueron 
las que iniciaron este proceso, 
con organizaciones gremiales 
empresariales, tanto de empresas 
más grandescomo pequeñas, con 
protagonismo del Gobierno Re- 
gional, con universidades, con 
empresas estatales. Eseespacio de 
construcción colectiva no existe 

  

desa manera en ningún otro lu 
gar del país y nosotros lo valora 
mos mucho.Creemos que vamos 
a lograr avanzar mucho más rá 
pido la gran cartera de inversión 
pública que existe y también la 
inversión privada que ya está 
viendo frutos de cómo estamos 
logrando acelerar sus permisos. 
Todo esto lo vamos a lograr por 
queel diálogo tripartito que exis 
tetienela potencialidad de llegar 
a acuerdos más complejos. 

¿Y el trabajo con el sector pú- 
blico? 

-El Plan de Fortalecimiento In: 

El presidente del gremio instó a tomar medidas “drásticas” para impulsar la inversión 

Asimet propone retomar FUT y bajar 
Impuesto corporativo a un 20% 
Durante la actividad 
de fin de año de la 
asociación también 
se abordó el desafío 
del sector 
metalmecánico y el 
impacto siderúrgico. 

La Asociación de Industrias 
Metalúrgicas y Metalmecánicas 
(Asimet) realizó su cena de fin de 
año, instancia en la cual el presi 
dente del gremio, Fernando Gar: 
cía, propuso rebajar el impuesto 
corporativo y retomar el Fondo 
de Utilidades Tributables (FUT) 
como medidas “fundamentales” 
paraqueel paísrecuperesucreci 
miento. 

“Chile necesita tomar medi 
das drásticas para atraer inver 
siones. Es por eso que,como Asi 
mel, queremos proponer dos 
medidas que podrían verse co. 
mo audaces, pero que considera 
mos clave para avanzar en este 
sentido: rebajarel impuesto cor: 
porativo de un 27% a un 20% y 
retomar el Fondo de Utilidades 
Tributables(FUT).Como tercera 
medida, creemos que es funda 
mental aprobar, sin más dilacio. 
nes, el Sistema Inteligente de 
Permisos para simplificar los 
procesos de autorizaciones para 
el desarrollo de proyectos”, sos 
tuvo García durante la actividad 
a la cual también asistieron au 

  

Fernando García planteó medidas que ayuden a hacer crecer al país. 

toridades de la Región y empre 
sarios del sector. 

El dirigente gremial tambié 
abordó el cierre de Siderúrgica 
Huachipato y tildó la decisión 
del Grupo CÁP como un “duro 
golpe para nuestra asociación". 
Añadió que “el apagado del alto 
horno y la detención de la acere- 
ría y colada continua de Huachi 
pato marca el cierre de una eta: 

    

  
pa trascendental de la industria 
siderúrgica chilena, pero debe 
ser una oportunidad para avan 
zar en otras miradas y desafíos 
que nos imponen los actuales 
mercados”. 

RUBRO METALÚRGICO 
Enrelaciónal rubro metalúrgi 

cometalmecánico, FemandoGar- 
cía señaló que en el último tiem 

po “se ha visto bastante asfixiado 
por las importaciones tanto de 
China como de otros orígenes, y 
me refiero específicamente a 
maestranzas e industrias afines”. 
Según explicó, el mundo metal 
mecánico es principalmente su: 
ministrado de bienes interme- 
dios, especialmente a proyectos, 
porloquela generación de inicia. 
tivas de inversión es fundamen: 
tal para generar dinamismo al 
sector. 

Sobre el rol de la Región del 
Biobío, el presidente dela asocia 
ción destacó queen la zona exis 
te potencial para serun polo in 
dustrial clave a nivel nacional 
debido a su ubicación estratégi 
ca, sus recursos naturales e in- 
fraestructura. Sin embargo, fue 
enfático en decir que estas forta. 
lezas requieren de políticas pú- 
blicas quesean dirigidas a mejo 
rar la conectividad vial y ferro 
viaria, ampliación y moderniza 
ción de los puertos, desarrollo de 
parques industriales, fomento 
dela educación técnica y profe 
sional, además de desarrollar 
programas de innovación y em: 
prendimientos, incentivos fisca 
les y financieros. 

“En este com; 
existe una condic 
esla piedra angular que nos per- 
mitirá avanzar como país. Y esa 
condición no es másque poderre 
tomar las confianzas para que 
Chile reanude la senda del creci: 
miento", concluyó. 

   

Grau destacó el 
plan Más 
Movilidad y la 
importancia de su 
articulación para el 
plan industrial del 
Biobío. 

  

Consultado por el trámite 
legislativo de la Ley de Frac- 
cionamiento, el ministro 
Grau indicó que "durante 
enero debiera ocurrir el mo- 
mento para que se presen- 
ten las indicaciones. Aquí, 
los parlamentarios de la Re- 
gión tienen todo el derecho 
a presentar indicaciones, 
porque muchas no tienen 
exclusividad del Ejecutivo; 
los parlamentarios pueden 
presentarlas — libremente. 
Creemos que esevaa ser un 
buen momento para que las 
preocupaciones que se han 
planteado en el Biobío se 
puedan traducir en indica 
ciones concretas”. 

dustrial del Biobíose hallegado a 
articular con el e sfuerzo de este 
plan quese denomina Más Movi- 
lidad, donde participan distintas 
instituciones y donde tiene unrol 
de liderazgo el Ministerio de 
Transportes. Ese plan tiene una 
cartera de inversiones con pro 
yectos que ya tienen aseguradosu 
financiamiento en torno a 2.700 
millones de dólares y esel plan de 
inversión más ambicioso de in 
fraestructura que ha existido en 

décadas en la Región. Y el rol que 
nosotros tenemos, como Plan de 
Fortalecimiento Industrial, es 
apoyar y acelerar justamente la 
ejecución de este plan que le vaa 
cambiarla cara ala infraestructu 
ra, movilidad y la experiencia co- 
tidiana delos penquistas. 

-Enlaconversación quesostuvo 
con contratistas de Huachipato, 
¿qué pudieron manifestar las em- 
presas, considerando que también 
criticaron los avances y ayudas? 

Ellos manifiestan que se han 
sentido apoyados por los subsi 
dios a la retención laboral y tam 
bién poros apoyos de Corfo. Di- 
cenqueeso, efectivamente, lesha 
permitidoretener asus trabajado 
res. En algunos casos ya han em 
pezado a tenernuevos comprado- 
res y en otros casos manifiestan 
preocupación porquese están de 
morando en tener a esos nuevos 

compradores. Entonces, lo que te 
nemos que fortalecer es cómo tra- 
bajamos en conjunto para ayu 
darlesa acelerar este proceso, por: 
queestas empresas contratistasse 
vana poderdesarrollarenel tiem. 
poen la medida que encuentren 
rápido nuevas demandas parasus 
servicios. Ellos agradecen el dise: 
ño de política pública que hemos 
hecho para ayudarles y apoyarles 
en ese proceso. 

Respecto a lo expuesto por el 
gobernador electo en el último 
encuentro,¿cómoseguirán los li 
'neamientos del plan en esta nue- 
va gestión? 

-Á míno me corresponde ni in 
terpretarni hablar en nombre del 
sobernadorelecto. Lo que sí pue- 
lo decir es que, tanto en la reu- 

nión que tuvimosen Santiago ha- 
cealgunos días, comoen su inter- 
vención de ayer (miércoles), lo 
queyo veoes una muy buena dis- 
posición de su parte para ser par: 
te de este proceso y, por supuesto, 
es fundamental. El Gobierno Re- 
gional es quien lidera la estrate- 
gia de desarrollo de una región y 
hosotros siempre vamos a ser 
muy respetuosos de aquello y va: 
mos a tratar de trabajar en equi 
po.Lo que meinteresaesqueayu 
demos a fortalecer el desarrollo 
industrial de la Región y en esoel 
trabajo con el gobemador es fun: 
damental y siempre va a tener de 
nuestra parte la complicidad y la 
sintonía, la misma que hemos te- 
nido con el gobernador Díaz. 

    Desde la temporada 2022-2023 que no arriban cruceros, 

Analizan reposicionar 
a Talcahuano en el 
circuito de cruceros 
Un total de cuatro zarpes y 

mil turistas de crucerosse regis- 
traron en Talcahuano durante 
la temporada 2022-2023, con la 
llegada de barcos de la naviera 
francesa Ponant que recorrieron 
los fiordos australes. Pese a esa 
positiva temporada, desde esa 
fecha no han vuelto cruceros a 
la zona. Es por eso que Puertos 
de Talcahuano, Sernatur y el 
Gobierno Regional llevaron a 
cabo el seminario “Talcahuano 
como homeport de cruceros en 
el Biobío", que reunió a más de 
60 personas entre autoridades, 
representantes del sector priva- 
do y de la comunidad. 

“Es una apuesta de corto pla- 
zo que hay que seguir profundi- 
zando. Hemos participado en 
distintas versiones de Seatrade 
Cruise Global y hemos constata- 
doqueel turismo de cruceros tie- 
ne aún un amplio espacio para 
crecer en Chile. Además, los 

puertos de Talcahuano tienen 
las condiciones para participar 
deesecrecimiento. Poresoesim- 
portantesocializarlasimplican. 
ciasquerepresentael turismo de 
cruceros con actores clave, que 
es lo que hicimos hoy con este 
seminario”, agregó la directora 
regional de Sernatur, Maritza 
San Martín. 

El secretario ejecutivo de la 
Corporación Puertos del Cono 
Sur, Eric Petri, advirtió que el 
turista de cruceros que viene a 
Chilese instruye del paísantes 
del viaje y busca un territorio 
auténtico, natural y que “por 
eso estamos invitando al mapa 
sistémico, vale decir no sólo al 
puerto, los agentes de turismo y 
las autoridades, sino también a 
las juntas de vecinos, a mirar 
con buenos ojos a ese barco en- 
trando en la bahía. Esosí, preo 
cupándonos de cómo nos ve 
aquel que viene”. 
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